

Siebnen/Rapperswil Das Interesse am Mittelalter und am Minnesang ist gross

Als Minnesänger kann man richtig Gas geben

Christoph Mächler will eine Minnesang-CD produzieren. Mit den Mittelalter-Liedern aus Rapperswil schliesst er eine Marktlücke.

Nadine Ackermann

Das Mittelalter ist in Mode. Christoph Mächler merkt dies stark. Der Berufsmusiker spielt mittelalterlichen Minnesang und findet damit immer mehr Anklang. Für den kommenden Sommer hat der Siebner schon viele Konzertaufträge erhalten. Sogar im Schweizer Fernsehen soll er auftreten. «Es läuft gut, ich bin selber erstaunt», sagt Christoph Mächler. Nun hat er sich entschieden, gemeinsam mit vier weiteren Musikern eine CD zu produzieren. Die Gruppe heisst Christoffel-Konsort und füllt damit eine schweizweite Lücke. Bis anhin fand der schweizerische Minnesang kaum Beachtung.

Das Quintett spielt Lieder von verschiedenen Rapperswiler Minnesängern. Von den Stücken, die Anfang des 14. Jahrhunderts komponiert wurden, existieren jedoch nur noch die Texte. Es kostete Christoph Mächler Mühe und Zeit, zu den Texten passende Melodien zu finden. Diese sind ebenfalls aus dem Mittelalter überliefert. Die CD soll

«Die Rapperswiler Minnesänger – Die Lieder des Werner von Homberg und seiner Ministerialen» heissen und voraussichtlich im Herbst erscheinen. Als fast einzige Mittelalter-CD wird sie in den gängigen Musikgeschäften, wie beispielsweise bei Ex Libris, zu kaufen sein.

Um im Minnesang nun «richtig Gas geben» zu können, hat Christoph Mäch-

ler seine Vollzeitstelle als Musiklehrer an der Oberstufe Lachen aufgegeben. Er unterrichtet noch Teilzeit in Buttikon und an der Jazzschule Luzern. So oft wie möglich arbeitet er in seinem eigenen Tonstudio an der CD.

Christoph Mächler hat noch viele Pläne für die Zukunft. Die CD ist bei weitem nicht sein einziges Projekt. Immer wieder spielt er gemeinsam mit

dem Christoffel-Konsort an Hochzeiten, Geburtstagen und Vernissagen. Zudem soll ein Theaterstück entstehen, das ebenfalls im Herbst aufgeführt werden soll.

Die CD des Christoffel-Konsorts erscheint im September 2010 im Zytglogge-Verlag. Infos: www.christoffelkonsort.ch. Am 24. April um 18.45 Uhr tritt Christoph Mächler in der Sendung «Hopp de Bäse» auf SF 1 auf.



Christoph Mächler (Dritter von links) und das Christoffel-Konsort arbeiten an ihrer ersten CD. (zvg)

Na
Ze
Al
Fa

Re
Mi
tio
(Sp

Pro
Leit
sbä

Ver
Zür
Ver
fon
Pre

Ins
Pub
Tel
rap

Die
abg
dav
Die
Jed